



C Columna

*María José
Gatica Bertin*
Senadora
por Los Ríos



Recorte fiscal de calidad

Es importante poner atención a lo ocurrido en el Congreso durante la presentación del Ministro de Hacienda Mario Marcel.

Allí, el Consejo Fiscal Autónomo identificó que la desviación del gasto fiscal sobre el "balance estructural" alcanzó un 1,9% del PIB (Producto Interno Bruto).

Esta desviación es considerada la más grande en la historia del país durante un periodo sin recesión o emergencia.

Frente a la fuerza de los hechos finalmente el Ministro Marcel reconoce que hay algunos problemas fiscales y que es necesario hacer ajustes, según explica, "Una diferencia importante en los ingresos en la operación renta" generó la diferencia en la caja pública.

Y aunque el ministro señala estar disponible para los ajustes, parece que sólo lo dice para tranquilizar las aguas, porque si no bajamos el gasto se sigue profundizando el perjuicio para las generaciones ya que nuestra economía está sujeta a factores como los movimientos del cobre y litio hoy sumamente volátiles, con la nueva política fiscal estadounidense.

A eso sumémosle una actividad económica que no despega por la falta de compromiso con la inversión que tienen los moradores de La Moneda.

Chile necesita con urgencia un ajuste fiscal ya que este gobierno ha gastado más allá de sus ingresos disponibles. El Consejo Fiscal Autónomo ha demostrado mediante cifras macroeconómicas esta situación crítica: no existen suficientes ingresos y actualmente tenemos menos crecimiento económico; eso implica menor inversión y menos recaudación tributaria.

Sin mencionar la guerra comercial que Trump está activando y todos sabemos que ese escenario de alguna forma nos afectará.

Es necesario activar todos los medios posibles en todos los sectores democráticos para que el gobierno pueda enmendar el rumbo en esta materia y no comprometa aún más la estabilidad macroeconómica del país, esto es mucho más que cifras es poner en la mesa de las apuestas el empleo, la salud y el futuro bienestar de los chilenos.